
Ata  Reunião Ordinária do COMDEMA

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Cajamar

Data: 05/10/2022   Horário inicio: 14h  Local: Virtual via  Microsoft Teams

Presidente:  Rosângela Manfrini  Secretária: Renata Josko 

TEMAS DELIBERADOS

1-Aprovação da ata de reunião ordinária de 14/setembro/22

Considerações: Ata enviada previamente. Alterações solicitadas por e-mail incluídas.

Decisões: ata aprovada por todos os conselheiros presentes (Rosângela, Carolina, Estevo, Valdecir, Mariana, Antonino e Fernando).

2- Temas diversos

Considerações: Oficios (2 e 7) sem respostas até o momento, serão possivelmente abordados pela reunião da presidente do COMDEMA e GAEMA em 

06/outubro/22. Conselheiro Antonino questionou sobre a agilidade de comunicação entre os membros da sociedade civil e poder público com intuito 

de acelerar as respostas. Propôs reunião pessoal com representantes das secretarias para melhorar comunicação. 

TR Macrodrenagem: processo com com parecer jurídico foi enviado para SMMA e anuído sem objeções no dia 21 de setembro. Foi encaminhado para o 

Departamento de Compras e Contratos (subordinado à Secretaria da Fazenda e Gestão Estratégica) para assinatura do Secretário responsável em 5 

dias após recebimento. Após publicação do Edital,  será necessário esperar 45 dias para resposta de empresas participantes. 

Plano de Resíduos Sólidos: Devido quebra de contrato da empresa anterior ,a qual não finalizou o serviço, um novo processo administrativo foi iniciado 

em meados de setembro para o processo de concorrência pública de técnica e preço.

Decisão: Aguardar andamento dos fotos antes de enviar novos ofícios.

3- Aprovação do parecer nº 14 da CTLA  

Considerações: Parecer enviado previamente. Sem apresentação de dúvidas ou alterações durante plenária. Suplente Renata questiona sobre 

informação de licenciamento dos grandes galpões feitos pela CETESB e como COMDEMA poderia participar disto.

Decisão: O parecer foi aprovado pelos conselheiros presentes no momento (Rosângela, Carolina, Mariana, Estevo, Valdecir, Mariana e Antonino), 

exceto Fernando Feliti que absteve-se alegando conflito de interesse. Sobre CETESB , Rosangela entrará contato com a entidade para alinhar 

planejamento e execução de licenciamento de grandes galpões no município.

4 - FMMA

Considerações: até o momento da reunião, foram enviados dois orçamentos de tanque pela Guarda Civil Municipal para auxiliar combate a incêndio e 

um orçamento de estudo de Georeferenciamento para o município (Rosangela). Para as propostas do tanque, foi sugerido mais detalhes técnicos antes 

de aprovação. Para o Georeferenciamento, será necessário colaboração de grupo para definir escopo do estudo. Inicialmente, voluntariaram-se 

Rosangela, Carolina, Estevo, Mariana e Fernando.

Decisões: Os orçamentos ficarão disponíveis para avaliação dos conselheiros via Google Drive. Se houver necessidade, uma reunião extraordinária será 

realizada. Até 19/Outubro, Fernando enviará os termos técnicos que precisam constar nas propostas para facilitar posterior trâmite de compras. O 

banco de ideias ficará aberto constantemente. Enviar e-mails para Secretaria do COMDEMA (secexecutivacomdemacajamar@gmail.com) com detalhes 

técnicos e custos da proposta.

5 -Assuntos Gerais

Rosângela comentou sobre reunião convocada pelo GAEMA e que será realizada em 06/outubro/22 cuja pauta é apurar a regularidade e a eficiência do 

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente (COMDEMA) do Município de Cajamar.

BR Properties: Rosângela verificou ultima atualização do processo no qual consta que empresa está buscando comprar área ao redor do 

empreendimento para compensação mas está enfrentando dificuldades. SMMA foi contatada porém não sabe informar qual área seria passível de 

compra.

Rotary - COMDEMA foi contatado pelo Rotary o qual gostaria de apresentar projeto ambiental que já realizam em outros muicípios.

No dia 26/Outubro haverá um reunião entre os presidentes dos COMDEMAS dos municipios próximos (Caieiras, Francisco Morato, Franco da Rocha e 

Mairiporã)

Interligação viária Guaturinho -Anhaguera: resposta da CETESB alega que é competência do município o licenciamento da área questionada.

CTLA: Rosangela estará na SMMA na próxima semana para repostas sobre os pareces da CTLA.

ZEE (Zoneamento Ecológico Econômico) - projeto estadual é de muito bom porém servidores questionam sobre base de dados usada para fazer estudo.

Conselheiros, suplentes e convidados presentes:

Rosângela Manfrini - Associação de proprietários de lotes do Capital Ville I; Renata Josko - Associação de proprietários de lotes do Capital Ville I ; Estevo 

Giacon- Indústria ou Comércio; Carolina Utida - Associação Cultural e Desportiva Capital Ville; João Souza da Fonseca - representante da Secretaria de 

Infraestrutura e Serviços Públicos; Fernando Feliti - Secretaria Municipal de Meio Ambiente; Valdecir Furquim - Guarda Civil Municipal (Guarda 

Ambiental); Antonino Prota - Associação Comercial e Empresarial de Cajamar; Mariana Zanetti – Associação dos proprietários de lotes de Reservas do 

Capital Ville; Nelson Brito - representante da sociedade civil; Oliver Mariano - representante da Comissão Interinstitucional de Educação Ambiental 

(CIEA)

Conselheiros titulares ausentes:  Sidinei Barbosa - Coordenadoria de Proteção e Defesa Civil;  Alexsandro Horikiri - Secretaria Municipal de 

Infraestrutura e Serviços Públicos; Daniel Gomes - Secretaria Municipal de Mobilidade e Desenvolvimento Urbano


